

DÉMOGRAPHIE

La population de l'Oise continue de progresser

L'Oise est le seul département des Hauts-de-France dont la population continue de croître. Grâce à la proximité de la région parisienne notamment. D'après les derniers chiffres de l'Insee, il y a 829 699 habitants dans le département.



L'Oise, toujours le département le plus peuplé des trois départements picards, mais aussi celui, à l'échelle de toute la région des Hauts-de-France, qui affiche la plus importante vitalité. (Photo : Bertrand Bechard Maxpp)

ORIANNE MAERTEN

Au 1^{er} janvier 2020, il y avait précisément 829 699 habitants dans le département de l'Oise, d'après les statistiques publiées par l'Insee en ce jeudi 29 décembre 2022. Ce qui fait de l'Oise toujours le département le plus peuplé des trois départements picards, mais aussi celui, à l'échelle de toute la région des Hauts-de-France, qui affiche la plus importante vitalité, puisqu'entre 2014 et 2020, la population y croît de 0,2 % en moyenne par an. En six ans, 11 000 habitants supplémentaires ont été recensés. Cela reste cependant en deçà de la moyenne nationale, qui a été calculée à +0,3 %. Il est intéressant de constater que la croissance concerne tous les

secteurs géographiques du département, en particulier les arrondissements de Beauvais et de Senlis, qui sont ceux qui connaissent la progression la plus importante (0,3 %) de toute la région. Le sud de l'Oise, proche de la région parisienne, qui attire traditionnellement les Franciliens en quête de verdure, d'espace et de prix du mètre carré un peu moins chers que dans les départements d'Ile-de-France, n'est plus le seul concerné.

NOGENT-SUR-OISE, CHAMPIONNE DE LA CROISSANCE À L'ÉCHELLE RÉGIONALE
Reste cependant que les communes qui connaissent la croissance la plus importante sont celles qui sont les plus au sud du département. Ainsi, Nogent-sur-Oise est la ville dont la population

a le plus augmenté, avec +1,9 % de croissance. C'est même un record à l'échelle régionale. Ils sont désormais 21 589 Nogentais, contre 19 231 en 2014.

Parmi les dix communes les plus peuplées du département, Montataire connaît aussi une croissance importante (+0,7 %). Il est à noter que Beauvais, la plus grande ville du département avec presque 57 000 habitants, gagne des habi-

tants pour la seconde année consécutive, quand Compiègne marque à nouveau le pas et se stabilise autour de 40 000 habitants.

NOYON ET CRÉPY-EN-VALOIS PERDENT DES HABITANTS

Le dynamisme démographique de l'Oise s'explique aussi par un solde naturel (différence entre les naissances et les décès) qui reste plus important que le solde migratoire.

DES ÉVOLUTIONS TRÈS SENSIBLES DANS LES PETITES COMMUNES

Parmi les plus petites communes de l'Oise, les évolutions de populations sont parfois beaucoup plus sensibles que dans les communes les plus importantes. Ainsi, Gouy-les-Groseillers, le plus petit village de l'Oise, a-t-il perdu la moitié de sa population entre 2014 et 2020, en passant de 32 à 16 habitants, soit une baisse de plus de 10 % en moyenne par an pendant cette période.

Cependant, à l'échelle de la région, « nous constatons une réduction de l'excédent naturel avec surtout moins de naissances, observent les statisticiens de l'Insee. Les Hauts-de-France affichent ainsi désormais une évolution du solde naturel comparable à celle de la région Auvergne-Rhône-Alpes, toujours loin derrière Ile-de-France à +0,8 % ».

Cette croissance cache forcément quelques disparités. Ainsi, si dans l'ensemble les dix communes les plus peuplées du département réussissent à augmenter le nombre de leurs habitants, ou du moins à le stabiliser, il en est quelques-unes qui perdent aussi des habitants. C'est le cas de Noyon et de Crépy-en-Valois, qui affichent une baisse de - 0,8 et - 0,7 %.